



あかしや

～豊かなくらしを、ともに創り出す子どもの育成～

山形市立第九小学校
令和7年12月24日 No.8
発行：校長 沼澤 聰

実りの2学期！学習発表会



今年度から学習発表会は、主に朝のまなびタイムを活用して、学年ごとに発表日を決めて開催しています。今年は11月から6週間に渡って、毎週1学年ずつ発表会を行いました。

各学年とも、これまで学習してきたことをもとに、相手に伝わりやすいように表現方法や発表形態を工夫しながら、準備や練習を進めてきました。本番では、どの学年も、緊張感や喜びを感じながら、とてもよい表情で発表していました。

今年の学習会を通して改めて感じたことは、『アウトプット』することの大切さです。子ども達は、自分の中に知識や技能などを取り込んだ（インプット）だけで、本当に力がつくわけではありません。学んだことを実際に使ったり表現したりする（アウトプット）ことで、より成長し、自分の力となっていきます。練習から本番までの様子や、発表会で同じ発表を何回か繰り返して行う姿から、目に見えて成長していることがわかる場面がたくさん見られました。きっと子ども達自身も、繰り返しアウトプットすることで、自分に力がついたことを実感したのではないでしょうか。学習発表会に限らず、これからも、このような表現の場は大切にしていきたいと思います。

朝の忙しい時間帯に足を運んでくださり、温かく見守ってくださったご家族の方々、子ども達の励みになりました。本当にありがとうございました。



4年生は、11/21 の市民合同音楽祭でも発表してきました。

～学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。～

今後の教育活動に生かしてまいります。結果および分析は、2月頃にお知らせします。

学校保健委員会を開催しました。

12月11日に、学校保健委員会を行いました。この会は、子ども達の心と体の健やかな成長のために、学校・校医の先生方・PTAの代表の方などが集まって、年に1回開いています。



会では、まず、養護教諭と体育主任から、本校の身体計測や健康診断、生活リズムチャレンジ週間、運動への取り組み等の説明をしました。その後、これらの情報も受けて、いくつかのグループに分かれて、『メディアとの付き合い方』『家での遊び』『歯磨き習慣』などを話題に、意見交換が行われました。保護者の関心が高い内容なので、時折、校医の先生方も話に加わりながら、活発な話し合いが行われました。話し合い後には、校医の先生方に、専門の立場からのご指導・ご助言をいただきました。

少し残念なのは参加人数が少なかったことです。保健だより等で、もう少し詳しく内容をお知らせするとともに、来年度の会の在り方についても改善できればと考えています。



第3回学校運営協議会を開催しました。

12月16日に、今年度3回目の学校運営協議会を行いました。

今回の熟議では、学校側から、学校評価の概況と次年度の学校運営の構想、今年度の地域学習の実態をお伝えし、これらをもとに話し合いを行いました。委員の皆様からは、アンケートの内容や学校経営の方策等について、様々な視点からのご意見をたくさんいただきました。今後の学校経営に生かしていきたいと思います。また、会の中で、子ども達の挨拶についても話題になり、『だいぶよくなってきてているから、私たち大人もがんばらなくては』と確認したところです。

子ども達を、学校と一体となって育てていこうと考えてくださる地域のサポーターがいらっしゃること、大変うれしくありがたいことと思っています。運営協議会の皆様をはじめ、地域の皆様、これからも九小をよろしくお願いいいたします。



安全配慮のお願い

熊騒動以降、登校時に車で送ってくださる方が増えています。その場合、子どもを校舎南側で降ろした後、校舎東側で右折もしくは直進する方がほとんどですが、徒歩で登校する子どもと重なって、横断歩道で『ヒヤリ！』とする場面が増えていました。子ども・運転する側双方が『停まってくれるもの』と思い込んで、両方とも動き出して危なかったというケースが何度もありました。

朝の忙しい時間帯ではありますが、万が一の事故があれば大変です。8時前後は、子どもの横断で待ち時間も長くなるので、子ども達の横断を確実に見届けていただくとともに、余裕をもって送っていただいたり、少し手前で降ろし南側で右折していただいたり等の対応も考えていただければと思います。子どもの安全のため、お願いいいたします。

明日から
冬休み



事故やけが・病気には十分に気をつけて、
楽しく有意義な冬休みにしてください。
1月8日、元気に再会しましょう！
～よいお年をお迎えください。～